

Laguardia estrena Casa de Cultura en la rehabilitada Casa Garcetas

La Casa Garcetas, más conocida como la Casa de los Gil, de Laguardia, en proceso de rehabilitación desde hace casi dos años, ya ha abierto sus puertas. De momento a la Oficina de Turismo, que ya ha desalojado las incomodas instalaciones del Palacio Samaniego. Y el día 30 a vecinos y visitantes en general, a través de una jornada de puertas abiertas para dar a conocer el fantástico trabajo de restauración que se ha llevado a cabo. 'Queremos desarrollar estas visitas -explica la Alcaldesa, María Jesús Amelibia- para que el municipio vea qué instalaciones van a poder disfrutar, porque no sólo encaja turismo, sino también la biblioteca municipal y sala de ordenadores, unos servicios con los que anteriormente no podíamos contar porque donde estaban caía agua y había muchísima humedad'.

Pero la gigantesca casona albergará otras muchas cosas, como salas donde celebrar charlas o exposiciones e, incluso, un gran recinto que se acondicionará para poder celebrar bodas civiles con acceso a personas con movilidad reducida.

'La obra ha sido compleja y no solo por la inversión', apunta la alcaldesa. 'Todas las construcciones en Laguardia lo son, porque hay que estar pendiente de los edificios colindantes para sujetarlos'. Además, durante los trabajos de derribo del interior 'nos hemos encontrado con elementos que no figuraban en el proyecto, como un lago de recogida de uva, y otros como una pila donde se hacía la cal, que hemos dejado en el patio, y otro acceso al calado que se desconocía'.

Palacio Samaniego

Con respecto al futuro del Palacio Samaniego, 'de momento tenemos una cesión hecha por Diputación Foral de Álava, que está en vigor, porque se renovó el año pasado. Por eso le tendremos que "dar una vuelta" para ver si lo devolvemos o lo enfocamos para otros usos, como cursillos. De momento allí seguirán las trabajadoras sociales'.

Sin embargo, a lo que se podrá visitar este próximo viernes le falta un añadido. 'Queda un anexo, que es la Cultura del Vino, que se ha adjudicado ya a una empresa de Vitoria y cuyas obras comenzarán en septiembre'. Será un espacio donde los bodegueros o todo lo relacionado con el mundo del vino podrán aprovechar para vender sus productos o para disfrutar de sus visitas en un espacio singular de acogida.

Rehabilitado gracias a una inversión de 2.858.000 euros, el edificio, ubicado en el corazón de Laguardia, entre las calles Mayor y Páganos, cuenta con una planta de calados que se puede recorrer sobre pasarelas de piedra para apreciar las técnicas artesanales de la elaboración de vino y hasta contemplar un merendero arreglado dentro de un gran tonel.